

Así se rindió Donostia...

Por Joaquín ARRARAS

Mal día para hacer guerra el domingo 13 de septiembre. Mal día para guerrear por los montes de Guipúzcoa. Con una niebla algononada que se agarra al suelo, y una llovizna incesante que cruza de horos el parabrisas. Reduce el asfalto de la carretera, y en las montañas palidecen de melancolía los tejadillos rojos de los caseríos.

Cuando hemos salido de Pamplona, no sabemos cuál será el final de nuestro viaje. Pero nos ha sorprendido esta orden que dictaba el coronel Solchaga antes de emprender la marcha: «Que den inmediatamente agua a San Sebastián».

Los depósitos de Articuza estaban en poder del Ejército nacional, y desde hace muchos días la capital donostiarra sólo disponía de las fuentes locales.

¿Acabaré en San Sebastián nuestro viaje? Todavía hace cuatro horas no se podía pasar por Hernani, pero a Hernani la hemos dejado atrás, con su plaza poblada de soldados, empapados con sus hakis sucios, goteantes las ametralladoras y fusiles, brillante de humedad la pelambrea de los muros.

La carretera que seguimos conduce a San Sebastián: nos llevará a la ciudad por la parte de Aldapeta para descender por la rampa bordeada de villas y jardines. Mas una duda nos roe. ¿Se habrá conquistado sin lucha la ciudad, cuando ayer todavía los milicianos rojos defendían con tan decidido empeño las cimas de Santa Bárbara y Santiago Mendi? Nos corta la marcha un parapeto de sacos de cemento. Lo esquivamos. A pocos metros otro. Luego un camión blindado con el U. H. P. sobre su morro de bestia mitológica. Pero no vemos ni tropas, ni gente. Todo deshabitado y silencioso. Vivimos unos momentos de aventura.

¿Es posible que en el espacio de pocas horas aquel enemigo que resistía con tesón se haya disipado abandonando parapetos y blindados para darse a la fuga?

Esta cuestión creo que así es. El coche avanza y a uno y otro lado quedan inútiles las resistencias. Mas de pronto, al volver de una curva, y cerca de un caserío se produce un hecho insólito. Hay allí un grupo de dos hombres viejos y ocho mujeres. Están a la orilla del camino y en espera de algo. El «auto» disminuye su marcha. La gente ha distinguido las banderas que llevamos y desde lejos saludan a la romana. ¿Dónde han aprendido este gesto que les hace grafos a las fuerzas de España? Pronto lo sabemos: «Han pasado por aquí tropas?»

«Sí... Sí... Van delante... Aun las alcanzan...»

«¿Qué brillo en los ojos y qué prisa en las palabras?»

Y una mujer que se agarra las manos para frenar la emoción, nos grita:

«Ya hay carlistas en San Sebastián! Nunca olvidaré la expresión con que nos dió la noticia. ¡Ya hay carlistas en San Sebastián, y alegría en los caseríos, y promesa segura de paz y de haber recobrado el sentido natural de la vida!»

Esos carlistas, mandados por el capitán Ureta, habían bajado a pie desde Pasajes. Sesenta hom-

bres que a las doce y media de la mañana cruzaban el puente de Santa Catalina, mientras que por el extremo de la Avenida desaparecía en fuga el último coche cargado de separatistas.

Eran poco después de las tres de la tarde, cuando la mujer nos comunicó el suceso. Las emociones se suceden con pulsación histórica. Todavía fresco el gozo en el corazón y ya otro gozo en los ojos. Iguelde se perfila en el cielo con su torre de faro y su silueta de cromo. Pocos metros más y ya la gente agolpada a la puerta de unas casas de Aldapeta, y en una ventana ornada de trespadoras, una banderita con los colores nacionales y una joven que alza resplandeciente de alegría sus brazos en aleteo de salud y de júbilo...

La máxima velocidad nos parece corta y los minutos lapsos interminables. Desembocamos en calles todavía emboscadas en reciente terror rojo. Casas cerradas, gente asustadiza y recelosa tras de los visillos para escurrir a los «invasores».

Y así una calle y otra, hasta llegar a la Avenida, a donde afluyen los donostiarros que nunca dudaron, que siempre nos esperaron, y que ahora lloran de alegría y dolor. Porque el triunfo llega cargado de lutos y de espigas de martirio.

Allí en la Avenida estaba el coronel Beorlegui; bravo entre los bravos, que alterna la risa con el malhumor; Beorlegui, endurecido por los días vividos en el monte, que desafiaba el bombardeo paseando por la plaza de Oyazun bajo un paraguas en el momento de más fuego; Beorlegui, que desde el día 18 de julio inició su marcha hacia San Sebastián y con un grupo de valientes empezó la conquista de los bosques y de las alturas de Guipúzcoa...

«Aquí está Beorlegui!»

La gente lo contempla en aquella vitola de guerrillero con alpagatas. De pie con un balazo de cinco días en el tobillo. Es un ir y venir constante hasta él, para estrechar su mano, para abrazarle, para vitorearle. Son los donostiarros resucitados después de dos meses de insomnio, de terror, de sufrimiento. Hombres y mujeres, pálidos, enflaquecidos, con profundas huellas de tormento en su rostro...

Los requetés de la escolta los apartan cariñosamente. El coronel les dice:

«Déjenme, déjenme... Tengo trabajo. Y desde en medio de la Avenida, enfila con sus prismáticos la cima del monte Ulia, porque todavía no ve en ella nuestra bandera...»

A todo esto la gente sigue afluyendo. Un café levanta sus cierres y sacan las sillas al aire libre. Después abre una farmacia. Poco más tarde un bar...

Hay un gran revuelo hacia la Concha. ¡Vienen falangistas! Espectáculo inédito para San Sebastián. Los primeros falangistas que van a desfilar por sus calles. Rompen en trueno los aplausos. Estallan los vítores. Suenan una música de guerra nunca oída:

«Cara al sol, con la camisa nueva...»

«La curiosidad se transforma en asombro. «¿Cuántos vienen!»

«Pero, ¿cuántos que salieron para llegar hasta aquí, no han venido, y ya no vendrán nunca!»

INSTANTANEAS

Azaña proyecta un viaje a varios «burgos perdidos». Sólo llevará de equipaje dos dícticos monisimos y una voluminosa de rruga.

¡Ah! También llevará en un bolsillo su obra inmortal «La Corona», y a su paso se detendrá unas horas en Valladolid, Palencia y Burgos.

Le anticipamos la bienvenida y le deseamos un feliz regreso.

Dicen que Indalecio Prieto y Pedro Rico, se marean demasiao cuando viajan en avión.

¡Ay, madre, cualquiera va con ellos!

Los batallones de comunistas denominados «Pasionaria» y «Néctar», creo que son una cosa admirable en honradez y bravura.

Oye, chiguito, no sigas más y tréeme una escoba...

Paco el «estuquista» llegó, al fin, a ocupar su ansiado cargo de presidente del Consejo de ministros.

Enhora buena... y hasta que te llegue el cese...

Madam: iselle lo ores aseguran que ya tiene en París muchos pretendientes a su fina mano, y a todos los ha aceptado por pasar el rato.

«Pero es soltero o casado?»

Yo qué sé; preguntáselo a Marcelino.

El infeliz Galarza, ha solicitado un puesto de vigilante nocturno en el Banco de España.

¿Y le han aceptado?»

Pues qué, ¿es de malos antece dentes?»

Hombre, no; ya sé que sobre este particular es un modelo de honradez y en el cumplimiento del deber, ni Prieto que le iguale

Falconcito de Alba.

Se comunica a don Gregorio Rodríguez, residente en Aguilar de Campoo, (Palencia), que Rafael y Manolo siguen bien en Barcelona.

Se comunica a don Vicente Pastor, residente en Venta de Baños, (Palencia), que Antonio Pastor sigue sin novedad en Barcelona.

Se comunica a la señora viuda de Alonso, que reside en Viñada (Palencia), que Mamerito Alonso sigue bien en Barcelona.

Se comunica a don Francisco Quintana, de Palencia, que toda la familia Quintana sigue sin novedad en Bilbao.

Para don Luis Vel, de Palencia. Sus familiares están bien en Sardañola y esperan noticias.

Para Goyuca San Pedro y familia, en Herrera de Pisuerga (Palencia). Sus familiares de Barcelona siguen sin novedad y esperan noticias.

Para don Mateo Capdevila Casal, Hotel Regina o Castilla, de Palencia. La familia Poble, en Barcelona, sigue bien.

Para don Valeriano Torillo Santos, en Aguilar de Campoo (Palencia). Sus hijos Pepe y Eulogio sin novedad en Santander, y esperan noticias. Pepe

Para doña Inés Montes, en Cervera de Pisuerga (Palencia). Su esposo bien en Santander, espera noticias.

Para Rosita Ruiz, en Villastirga (Palencia). Deseo noticias; tu madre bien en Santander. Esperanza González.

Para don Severino Setién, Banco de Santander en Osorno (Palencia). Recibi noticias, aquí en Santander bien. Pepe.

Para don Andrés Morales, de Palencia. Sus amigos Domingo, bien en Barcelona; comuniqué a su madre; esperamos noticias.

Para don José Luis García de la Torre, Banco de España en Palencia. Sus dos hijas bien en Santander, y deseamos noticias. Abascal.

Para don Remigio Martín, de Carrion de los Condes (Palencia). Estamos bien en Santander; deseamos noticias. Gabriela Martín.

Gregoria López Peral y familia, bien en Santander, y deseamos noticias de María y Gertrudis Rojo Lechón, de Venta de Baños (Palencia).

Se comunica a don Dionisio Urdiales, residente en Venta de Baños (Palencia), que su familia de Barcelona sigue bien e insiste pidiendo noticias.

Para don Manuel Aguila Romo, de Palencia. Sus hijas bien en Barcelona y su madre también sin novedad; deseamos noticias.

Alocución Pastoral

La lección de la tragedia presente

En todas las parroquias de la Diócesis de Palencia se dió cuenta a los fieles en el día de ayer de una aprovechable alocución de nuestro amadísimo Prelado.

«La lección de la tragedia presente», es el título con que su ilustre autor rotula tan bellísimo documento episcopal, y en verdad que las enseñanzas de la grande y profunda conmoción que padece España en la hora presente, son tan cuidadosamente recogidas y comentadas, que el conjunto constituye una sabia lección al alcance de todas las inteligencias, por la claridad en la exposición, la sencillez con que se señalan los postulados básicos infringidos o menospreciados por la sociedad antes y en el período álgido de la tragedia, producida como natural consecuencia de aquellas infraacciones y menosprecios, y por las acertadas soluciones que se esbozan para alumbrar el retorno al camino de donde en mala hora se salió la sociedad.

Mas no es esta sabia lección suya a la que hace referencia nuestro bondadoso Prelado en su oportunísima alocución a los diocesanos. La lección a que alude es a la que Dios mismo está mostrando al pueblo español por medio de la tragedia en que se hallan empeñadas la España y la anti-España.

Dios, por medio de estas convulsiones que nos agitan, de las vidas que caen segadas en flor y de los siniestros incendios que arrebolan fantásticas escenas de desolación y de ruina, está dando a España y al mundo entero la más sabia y provechosa lección que puede inspirar Maestro tan infinitamente sabio y omnipotente.

De esta lección, tan sólo es objeto de acertado comentario en la alocución su primer capítulo ya que no es todavía el momento de abordarla íntegramente porque aún sigue empeñada la contienda. Y ese capítulo es aquel en el que se afirma como causa principal y podría decirse única de todos los males morales, políticos, sociales y económicos y de todo orden que en estos últimos años y en oleadas siempre crecientes y encrespadas han venido inundando el solar patrio, el odio personal a Jesucristo.

La afirmación, mejor dicho, su solo enunciado, produce tristeza, desolación, escalofríos; mas no por eso ha de silenciarse, ni paliarse, con reparos ni subterfugios, que si en otro tiempo sirvieron y se utilizaron para engañarse a sí mismos algunos espíritus, hartos confiados y acomodaticios, hoy, ante tantos templos destruidos,

tantas imágenes rotas y profanadas y tantos calificados católicos escarnecidos y llevados al martirio, aparece clara y tajante y con el aval y el testimonio irrefutable de nuestros ojos.

«Ese odio personal, e infernal al mismo tiempo, contra Jesucristo, se manifiesta, a juicio de nuestro Prelado, en la adulteración de las justas reivindicaciones proletarias, ya que antes del bienestar y la dignificación de las clases obreras, lo que con tesón sobrehumano y arduos y sagacidades diabólicas se ha buscado con afán, ha sido la total desecristianización de aquéllas, para por medio de ellas, vacías ya de espiritual contenido y embriagadas de odio, lograr la destrucción y el aniquilamiento de instituciones, organizaciones, clases y monumentos que, directa o indirectamente, tuvieran relación con Jesu cristó.

«¿Qué estorbaba la moral? Pues ¡abajo la moral, en niños y jóvenes, en hombres y mujeres! ¡Viva el desnudismo en las clases elevadas y en las bajas! ¡Fuera la caridad, la beneficencia, la limosna, la lealtad, la amistad, la civilización, todo lo sembrado o cultivado en el mundo por Cristo!»

Y con tales cimientos se ha hecho, como era de esperar, el edificio del odio, desde cuyos ventanales siniestros se ha disparado con furia satánica contra todo aquello que más inconfundiblemente llevaba anejo, el sello o la inspiración de Cristo Redentor.

«Esta es la gran lección que en medio de la catástrofe que estamos presenciando llenos de pavor, se nos está dando a todos. En realidad, esa lección y enseñanza ya estaban dadas y publicadas hace mucho tiempo, desde que precisamente para mostrárnosla vino al mundo su Autor y convivió con nosotros, sin duda con objeto de que la apariencia humana asegurase más la asimilación de la doctrina en inteligencias hipotecadas y sujetas a lo material y terreno.

Lo que pasa es que la sabia lección ha sido olvidada; mejor dicho desconocida, porque de conocerla y conocer de verdad a Jesucristo, no hubiera sido posible esa tormenta de odios personales contra El.

La última parte de la alocución episcopal de que damos cuenta, va dedicada a sus amados sacerdotes, a quienes recomienda redoblen su probado celo, enderezándole en todo momento a quitar odios, dando a conocer a Jesucristo al pueblo, con su palabra y con su ejemplo.

Los anarquistas, descontentos con Companys, quieren que dimita

LO JUZGAN COMO INEPTO.—COMPANYS ESTÁ ABATIDO Y DISPUESTO A DIMITIR.—MADRID PIDE AUXILIO A BARCELONA.—FALTA DINERO EN LOS BANCOS DE MADRID Y CARNE EN LA PLAZA

AZAÑA, VIRTUALMENTE, ES PRISIONERO DE LOS ROJOS

ATAQUES AL PRESIDENTE HENDAYA.—Los anarquistas de Barcelona están descontentos de la actuación de Companys.

«Solidaridad Obrera» dice que Companys es un inepto y que debiera dimitir.

Companys está abatido por estos ataques y se halla dispuesto a dimitir.

En el puerto de Barcelona hay 25 barcos italianos.

VIRTUALMENTE PRISIONERO TANGER.—Un destacado elemento de izquierdas ha declarado que Azaña virtualmente está dimitido.

No ha huido al extranjero porque tiene una guardia permanente de anarquistas que inspeccionan incluso los alimentos para evitar todo intento de suicidio.

La dirección de toda la política la lleva el embajador de Rusia, y ministros y altos funcionarios actúan dominados por el terror.

PIDE AUXILIO A BARCELONA TENERIFE.—Dicen de Henda-

ya que las operaciones en todas las zonas son favorables al Ejército nacional. Madrid no cesa de pedir auxilio a Barcelona, solicitando el envío de hombres y material de guerra.

«Confirma la noticia de que Bilbao está cercado por las tropas del general Mola, y que ha sido bombardeado por la escuadra.

FALTA CARNE EN MADRID TETUAN.—El ministro de Agricultura de Madrid, Uribe, ha hecho radiar una nota según la cual el aprovisionamiento de carne en la capital se efectúa con dificultad a causa de que las importantes regiones ganaderas se encuentran en poder de los «facciosos».

Hace pública su decisión de incautarse del ganado existente en la provincia de Madrid.

NO QUIEREN CABECILIAS TETUAN.—Parece que los sindicalistas y anarquistas, ante el cerco que nuestras tropas están

poniendo a Madrid, ejercen una rigurosa vigilancia sobre los dirigentes marxistas y miembros del Gobierno, incluso Azaña.

Están dispuestos, si la situación empeora, incluso darles muerte antes de que puedan escapar como acostumbraban.

OPERACIONES BANCARIAS, PARALIZADAS

FAREDE.—En Madrid la situación es cada día más desastrosa.

Los anarquistas han conseguido paralizar todos las operaciones bancarias, principalmente por la falta de fondos.

Las oficinas y los escritorios permanecen sin trabajo.

Hoy debía celebrarse una fiesta en honor de las milicias pero fué suspendida por falta de ambiente.

MIAJAR SE DEDICA A VIAJAR ZAMORA.—Comunican de Valencia que ha regresado a dicha capital, procedente de Madrid, el general Miaja.

Anteriormente visitó en Albacete a la Junta delegada del Gobierno de Madrid, que preside Martínez Barrio.

Luego se detuvo en Alicante.

PETICIONES A LARGO CABALLERO

CARTAGENA (Colombia).—Se reciben noticias de Madrid, dando cuenta de que hoy se manifiestó el vecindario de la capital, para pedir al Gobierno de Largo Caballero, que adopte energicas medidas para defender Madrid, o que en caso contrario realice negociaciones para la rendición.

Largo Caballero prometió a los manifestantes que se adoptarían medidas para evitar el bombardeo de los aparatos del Ejército. Dispondrá que veinticuatro aviones de caza y diez de bombardeo realicen rondas constantes por los alrededores de Madrid.

DIEZ MIL VOLUNTARIOS TOULOUSE.—El Gobierno de Madrid pide insistentemente diez mil voluntarios para el frente de Talavera.

Para los soldados de Villarrobledo del frente de Avila

ROPAS INTERIORES RECOGIDAS

Varias damas, esposas de los señores oficiales de nuestro Regimiento de Villarrobledo, secundadas por la población palentina, recaudaron lo suficiente para llevar a cada soldado de los que tan alto saben poner el estandarte de su Regimiento en las operaciones de Arenas de San Pedro, dos pares de calcetines, camiseta magnífica y un chaleco de lana.

Bien merecían los buenos patriotas donantes que se publicaran sus nombres, pero por no entender muchas de las firmas nos limitamos, bien a pesar nuestro, a consignar que además de figurar entre aquellos donantes casi todos los comercios de la ciudad, los gerentes de los Almacenes «Azcoitia y Calderón», señores don Ventura Zarzosa y don Alfonso Lladó, hicieron entrega de 250 camisetas, como donativo.

Una comisión integrada por la señora de Talavera y señores de Micones se ha trasladado a tierras de Avila para hacer entrega de las ropas de invierno a que se hace referencia, y ya tenemos noticias de que ayer llegaron a Avila, donde fueron amablemente atendidos por aquellas autoridades.

Celebramos infinito la colaboración del Comercio y particulares palentinos a esta simpática obra, ya que nuestra capital ha contraído con el brillante Regimiento de Villarrobledo una enorme deuda de gratitud y reconocimiento, por haber éste con tribuido poderosamente al próximo y definitivo triunfo de España sobre sus enemigos seculares y haber librado a Palencia juntamente con nuestras queridas milicias re voluntarios, de los desmanes que otros poblacones aun sometidas al poder del comunismo están experimentando en términos que sublevan.

U. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e higado
RAYOS X
Mayor Prol. 28, entresuelo.

Para conmemorar la Jura de la Bandera Del Gobierno Civil

LOS BRIGADAS Y SARGENTOS CELEBRAN FRATERNAL BANQUETE

Para conmemorar la Jura de la Bandera, se reunieron ayer en una comida íntima los valientes y simpáticos suboficiales y sargentos del Regimiento de Villarrobledo, y una representación de los de la Guardia civil, Seguridad, Asalto, Carabineros, Infantería, Requetá y Falange.

Alentadamente invitado por la Junta organizadora, asistió uno de nuestros informadores.

En la mesa presidencial tomó asiento el suboficial más antiguo de cada arma y milicia.

Durante el ágape, que fué sereno con el esmero que caracteriza al «Hotel Iberia», reinó gran animación y confraternidad.

Momentos antes de los postres, de uno de los departamentos contiguos al que nosotros ocupábamos, surgieron entusiasmas vivas a España y al Ejército, Palencia y Coruña.

«Sin que superáramos de cuántas fueron los patrióticos vítores nuestros contestados por nosotros con gran entusiasmo.

De pronto, vemos aparecer a la puerta de nuestro departamento a un capitán de Artillería, un teniente de Infantería, un alférez de Falange y dos jefes más. Excusado es decir que se repitieron los vivas con más intensidad.

Hecho el silencio, el capitán, en brevísimas palabras, nos dio el objeto de su viaje, cual era dar escolta al bravo teniente coronel de la Guardia civil don Vallés, jefe de la Comandancia de la Corona, que prota- burga a poner esta capital iba a la Junta de Defensa Nacional con una importante cantidad de

Los otros dos falangistas que les acompañaban, eran el jefe provincial y el de milicias de Buenos Aires, quienes también iban a cumplimentar al general Cabanellas, con objeto de manifestarle que un buen número de buenos españoles residentes en la Argentina, están dispuestos, al igual que ellos, a venir a España para defenderla de la canalla marxista.

Los allí reunidos, obsequiaron con habanos a los entusiasmas visitantes, a quienes se tributó una cariñosa despedida, saliendo con ellos hasta las puertas del hotel, donde se volvieron a repetir los vivas y las aclamaciones a España y al Ejército.

Vueltos de nuevo a ocupar nuestros puestos en la mesa, siguió el entusiasmo, y a la hora de los brindis lo hicieron en los más elevados tonos patrióticos el suboficial de la Guardia civil, el jefe de Falange, el brigada señor Ruiz y sargento señor Maldonado, ambos del Regimiento de Villarrobledo; el suboficial de Carabineros, el sargento Fierro, de Infantería; el re- queeté Sr. Areños y el falangista Gregorio Lojar. Todos los oradores fueron aplaudidos muy merecidamente, por que supieron poner en sus respectivas intervenciones una gran sinceridad y su profundo amor a la Patria, por cuya dignificación y engrandecimiento se está llevando a cabo esta gran cruzada nacional.

Terminado el simpático acto de fraternidad, todos los reunidos aceptaron la feliz propuesta de varios de ellos, de trasladarse al Hospital de San Bernabé y San Antón, con objeto de hacer entrega de un obsequio a los procedentes del fren-

Notas municipales

Mejora el guardia Nilo Miguel Al recibir esta mañana a los periodistas locales el alcalde señor Martínez de Azcoitia, les manifestó que anoche regresó de Avila el jefe de la Guardia municipal don Elicio Fuente, que ostentando su representación se trasladó a aquella capital para visitar al guardia municipal Nilo Miguel, que como saben nuestros lectores fué herido en el frente de Gredos.

El señor Fuente trae muy buenas impresiones de su subordinado, a quien ha encontrado muy mejorado y sobre todo extraordinariamente animado.

Reunión de Comisiones Esta mañana se han reunido las distintas Comisiones municipales para despachar diversos asuntos de trámite que se llevarán a la próxima sesión que se celebrará el miércoles.

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

te que se hallan allí hospitalizados.

Antes, todos los comensales, puestos en pie, rezaron un Padrenuestro por el alma de los defensores de España muertos en el campo del honor.

La vida en la provincia

El pedrisco causó el sábado importantes destrozos en el viñedo.—Otras interesantes informaciones de nuestros corresponsales

MAVE

"Beati mortui qui in Dómino moriuntur".
"Bienaventurados los muertos que mueren en el Señor".

...Y los que han vivido vida ejemplar, que ha sido dechado de caridad en todas sus manifestaciones... Don Víctor Ruiz Báscos, sacerdote de la Archidiócesis de Burgos, vino a ser párroco de Mave en 1912, después de haber ejercido la cura de almas en Prádanos de Bu Reba, durante dos años, y en Rebollo de Traspesa, por espacio de ocho. Y aquí, en su parroquia, ha entregado al Señor su alma buena, el día 11 de este mes de septiembre de 1936. Fué un párroco ejemplar, un sacerdote modelo, un hombre bueno. De corteza dura, pero de corazón bien sensible, allí donde había lágrimas que enjugar o dolores que mitigar, acudía con afanes apasionados de hacer bien.

En la epidemia gripal de 1918, fué el ángel de la caridad de este pueblo. El Señor se dignó librarse a él de la enfermedad, entonces, para que, llevado de su amor al prójimo, se diera por entero a asistir a todos, además de espiritualmente, corporalmente. El recorda las casas de sus feligreses, y se multiplicaba haciéndolo todo, absolutamente todo, porque en muchas de ellas estaban enfermos cuantos constituían el hogar.

Emprendedor y trabajador infatigable, hizo en su iglesia, a poco de llegar, obras de importancia. La proveyó de bancos (que él mismo construyó, como tantas otras cosas) con reclinatorio, después, y puede decirse que cada año podía enseñar algo nuevo y útil en su iglesia, que, gracias a su celo, vio bien provista de todo.

De espíritu muy recto, fué fiel cumplidor de cuanto había dispuesto, o dispusiera el Superior. A más de llevar los libros parroquiales con gran esmero, y de tener admirablemente ordenado el archivo, tenía notas interesantísimas hechas por él donde creyó conveniente poner las, para mayor facilidad, y en índice, con anotaciones precisas para buscarlo prontamente, cuanto salía en el "Boletín Eclesiástico", en Revistas, etcétera, que debía conocerse. Cumpliendo escrupulosamente lo dispuesto, hacía una crónica cor todo lo que en la parroquia ocurría, y aun lo que fuera de ella parecía de importancia para conservarlo escrito.

Celosísimo de la salvación de las almas, jamás dejó la predicación, ni la catequesis, y en el confesionario se le encontraba siempre a las horas convenientes. Y todo esto, y mucho más que no se detalla aquí por no alargar demasiado este escrito, a pesar de vivir enfermo casi continuamente; pues padecía del estómago desde joven, y de hace bastante tiempo acá, no tenía, puede decirse, parte sana en su cuerpo, pasando algunas temporadas con grandes sufrimientos, aunque sin dejar de hacer lo que él estimara su deber, o simplemente lo que a sí mismo se impusiera él como tal. Hace dos años, se sintió con algo que resultó ser una lesión cardíaca muy grave, y esta lesión es la que le ha llevado al sepulcro. Cayó para no levantarse, a últimos de julio, y el Señor le regaló con horribles sufrimientos, que sirvieron para que se pusiera de manifiesto su virtud y su amor a Dios y a su Patria. Por la salvación de ella ofreció generosamente su vida al Señor, y para contribuir a las suscripciones abiertas con ocasión del gloriosísimo movimiento nacional que se produjo al levantarse, con gesto numantino, nuestro Ejército valerosísimo y cristiano, para salvar, con el verdadero pueblo y con las milicias todas que pelean por DIOS y por ESPAÑA, la civilización cristiana, amenazada por ese aborto infernal, hijo del maldito liberalismo, que se llama comunismo o marxismo, vació generosamente su bolsa. Y como si quisiera guardar cuidadosamente envuelto, aun dentro del sepulcro, su amor sacerdotal con su amor a su Patria, pidió, en cuanto volvió la gloriosa bandera roja y gualda a moverse majestuosamente acariaciando nuestros sentires, que cubriendo las vestiduras sacerdotales que le sirvieran de mortaja, se colocara la bendita enseña.

Descanse en paz el sacerdote modelo.

Villada

Grandiosa manifestación de duelo

El 14 del actual, después de 56 días de sufrimientos, falleció en esta villa, confortado con los auxilios espirituales. Millán Melero, que fué herido de muerte

por las hordas revolucionarias el día 18 de julio, sobre las diez de la noche.

Hombre pacífico, que no se ocupaba más que de atender a sus negocios, las turbas le hallaron en la calle cuando regresaba de casa de un pariente suyo de pasar el rato, y sin pedir explicaciones ni tener en cuenta que traía un nietecillo de la mano, le dispararon dos tiros de perdigón, que le hirieron mortalmente en la cabeza y los brazos.

La conducción del cadáver desde su domicilio al cementerio en la mañana del 15 del actual, constituyó una enorme manifestación de duelo, pues no solo de Villada, sino que también de pueblos limítrofes rigueraban nutridas representaciones.

Rompía la comitiva fúnebre la Banda municipal, dirigida por don Fermín Abad. Seguían los requetés, los falangistas, "flechas" y Falange femenina en número de más de doscientos, perfectamente organizados, y el clero con cruz alzada. El cadáver iba encerrado en hermo sa caja de caoba, de la que pendían cuatro cintas, que fueron llevadas por socios de Acción Popular, a la que pertenecía, y sobre la caja fueron colocadas cuatro preciosas coronas, una de Acción Popular de Villada, otra de Acción Popular de Palencia, otra de Falange Española de Villada y la cuarta del "Requeté" de esta villa.

La presidencia estaba representada por el hijo político don Victorino Núñez y el nieto José María Núñez, por la familia; por el Ayuntamiento don Remigio Cardo y don Luis F. Tejerina y por los presidentes de Acción Popular de aquí y Palencia, jefes de Falange Española y Requetés y por el presidente de la Adoración Nocturna, a la que también pertenecía el finado.

En el cementerio, y por el comandante de este puesto de la Guardia civil, se ordenaron las salvas de ordenanza.

Muy querido era de todo el pueblo Millán, y el pueblo, que no es desagradecido, ha querido demostrarle la que le apreciaba, pues su carácter sencillo y tratable le hacían acreedor al acompañamiento que ha tenido.

A su esposa doña Numeriana Bueno, así como al resto de su apreciable familia, les deseo resignación cristiana, que es el único bálsamo que puede curar heridas tan considerables.

El Corresponsal

El "Requeté" en el Frente de Aguilar

Se están destacando nuestros bravos requetés en sus actuaciones en el frente de esta villa por el exacto cumplimiento de sus deberes.

Tam presentes están al talar la campana a la oración, como al sonar la trompeta para ponerse a las órdenes del mando militar, quien, en diferentes ocasiones, nos ha distinguido con señaladas encomiendas. Porque el "Requeté" es guerrero católico y es caballero español.

Su ideología se va extendiendo por estas tierras pardas, cuyos nobles hijos vienen aumentando constantemente nuestras filas.

Hoy llega a ellas, sudoroso y harapiento, un muchacho, hijo de conocida familia residente en un pueblito cercano, que aún suspira bajo el yugo marxista. Sintiendo los anhelos de España ha huído de noche de su casa, abandonando familia y comodidades.

Rasgo heroico que premiamos concediéndole nuestra gloriosa boina roja para que con nosotros pueda ayudar a hacer una España Grande y Libre.

¡VIVA ESPAÑA!
El secretario del "Requeté", F. Aparicio.

Baltanás

Pro avión "Palencia"

La suscripción abierta en la Alcaldía para la adquisición del avión "Palencia" ha alcanzado la suma de 4.359 pesetas.

Además de la anterior cantidad han sido donadas para el mismo fin cinco monedas de oro de veinticinco pesetas y una de 20 por los señores siguientes:

Doña Delfina Acitores, don José María Vigil, don Alejandro Cantera, don Rutilio Iglesias, don Cecilio Iglesias y don Luis Gaona.

Municipales

Tenemos noticias de que el Ayuntamiento ha satisfecho a sus empleados los sueldos que se les adeudaban desde hace bastante tiempo.

Nos interesa hacerlo constar así, como contraste con lo que sucedía en tiempos no lejanos, cuando los empleados humildes del Ayuntamiento carecían de sus sueldos durante tres y cuatro meses, y algunos más, por el desbarajuste que ha reinado en

Lea Vd. EL DIA DE PALENCIA

todos los asuntos municipales con la gestión de los ediles marxistas.

Viajero distinguido

Hemos tenido el gusto de pasar unas horas con nuestro simpático amigo el oficial de este Juzgado de Instrucción don Pedro Vila, que en la actualidad figura como voluntario en las Milicias de la JAP de Valladolid.

Esta tarde ha salido para incorporarse al servicio, en el que le deseamos buena suerte.

Colecta

Un grupo de simpáticas y bellas señoritas ha recorrido las casas de la localidad recaudando fondos para la adquisición de materias con que confeccionar jerseys con destino a los voluntarios que luchan en los frentes.

Nos consta que han obtenido una importante cantidad.

E. C. C.

CRONICAS PAREDEÑAS

Hemos encontrado a Paredes Después de cinco años largos de laicismo y de persecución se taria a todo lo bueno, lo digno y religioso, que habían logrado desfigurarse a nuestro pueblo, éste vuelve a resucitar, pero con mayores bríos y entusiasmos, con una intensidad de fe y de respeto, que no se advertían en los últimos treinta años. Ha sido necesaria la purificación, permitida por Dios, en el lustro pasado, para poder contemplar al Paredes de tan brillante ejecución en sus creencias y en sus fervores patrióticos.

Hoy, en la fiesta de Nuestro Jesús Nazareno, hemos gozado, como en los mejores tiempos, de ver a todo, así materialmente a todo el pueblo, rendido a los pies de su celestial Protector, llenando la iglesia, durante los cultos de la mañana, e irundando las calles en la procesión fervorosa y ordenada de la tarde, realizada por la presencia de más de 200 "flechas", perfectamente formados, con asistencia de todas las cofradías mayores y entre los armoniosos cánticos del pueblo agraciado a su insigne Padre y bienhechor.

En la misa solemne predicó el P. Jesús Izquierdo, nuevo en esta Residencia de PP. Padres, habiendo quedado un sabor muy agradable su hermoso sermón en estos buenos feligreses, que le comprendieron perfectamente.

¡Gloria que jamás vuelva a enfriarse Paredes en la tradición devoción a su bendito Jesús Nazareno.

Desde Buenavista de Valdavia

GENEROSIDAD Y DESPRENDIMIENTO PATRIÓTICOS

Con sobrada razón podemos decir, que la generosidad de este vecindario es inagotable. Su tradicional fervor patriótico alienta y facilita la comprensión del alcance de esta hora nacional y todo lo que dan les parece poco para colaborar en esta empresa que por ser nacional es de todos.

Así se explica que, después de haber aportado importante cantidad a la suscripción nacional en favor de las tropas y milicias, preparó y llevó a cabo un envío de víveres, con destino a las fuerzas de Palange.

Seguidamente, dispuso otro importante envío de víveres para las tropas en campaña, destacándose en él la aportación de 73 reses lanaras.

Y por último, deseoso este vecindario de colaborar en la suscripción para la compra del avión "Palencia", ha hecho entrega en la capital de la cantidad de 1.033,60 pesetas, fruto de las aportaciones de todos, a pesar del enorme sacrificio que supone para muchos.

El Corresponsal

Cervatos de la Cueva

Laudable donativo

Las señoras de la Visita Domiliar de la Sagrada Familia han entregado 150 pesetas de los fondos de su piadosa Asociación a nuestro señor párroco, para ser ingresadas para las necesidades de la Patria; el ejemplo, a no dudarlo, será imitado por las demás piadosas Cofradías, contribuyendo a aumentar la suscripción nacional.

Actos piadosos

El señor párroco ha anunciado la celebración en nuestro templo de diversos actos piadosos, varios de ellos con exposición de S. D. M., encaminados a impetrar de Dios la paz, esto es, que "abrevie la prueba y acelere el reinado del Sagrado Corazón".

El Corresponsal

Grijota

Apuntes locales

Como quiera que ya hemos sufrido el corte tajante del "bisurri" rigido del querido señor director de EL DIA, hoy le vamos a evitar tal decisión, que sé yo le es poco simpática, a no ser que apremiantes necesidades no se lo impusieran, haciendo nosotros mismos el "sanguante" oficio de cirujanos en estas crónicas pueblerinas en que por regla general nos gusta ser extensos a todos los corresponsales. Así, pues, voy a pergeñar estas notas que hoy llamo apuntes, lo más breve posible.

Religiosas

Con más fervor y concurrencia de fieles que en años anteriores, han tenido lugar en esta parroquia los cultos tradicionales que su Hermandad consagra al Santísimo Cristo del Amparo, tan venerado y sentido por los católicos vecinos de esta villa. La parte profana, dulzaina, danzas, expansión y algarrabía que otros años constituían las delicias de los "peques", éste ha sido suprimida por las circunstancias en que nos hallamos.

¡Ya tenemos tambor!

Así, con esa espontaneidad que caracteriza a los niños y a los jovencuelos, nos han saludado unos cuantos "flechas" al encontrarnos en plena calle; ¡qué simpáticos son estos muchachos! Ganas tenían de un tambor, que fuera bueno; "lo mejor que haya", como ellos decían. Y como siempre hay personas que quieren agradar a los demás, hete aquí que ya ha empezado a redoblar y sonar su rotundo eco en las calles próximas a su "centro", y le veremos en los desfiles marciales de estos minúsculos soldados. Yo les he dicho que lo traten bien, que no le rompan en seguida, porque no siempre hallarán personas generosas que les regalen otro pequeño, que es de Valladolid, donde dice mi padre que están todas las cosas buenas.

Escuadra local

Con mucho entusiasmo se ha creado la Guardia cívica, que ya ha empezado a actuar, con la debida autorización competente, y que hacen vigilancia a la luz tenue de los astros nocturnos.

Sus integrantes son de todas las clases sociales y su número muy crecido, dispuestos todos a prestar la clase de servicios que los vecinos necesitan en el orden moral y social.

Y... vino la piedra

Cuando todos esperábamos el agua que refrescara a los se-

dientos viñedos y "matorra" a la vez el polvo de las calles que tanto nos molesta, el sábado por la tarde las nubes, que este año han estado en empeñada lucha contra el labrador, nos enviaron por una hora un gran "pedrea" que algunos majuelos han recibido como golpe de muerte.

Hay, según referencias, bastante daño; la cosecha del ricolor, que tan agradable era en Grijota, si no es nula, será muy baja; no entendemos de viñedos, y tan sólo lo que se dice por perritas personas.

Del frente

Son muchos los que por una u otra causa se hallan salvando a la Patria en los distintos frentes.

DE COLABORACION

¡Abajo el separatismo!

En la gesta salvadora de España llueve lleva a cabo felizmente el Ejército español, asistido del pueblo, se ha encontrado con dos enemigos de suyo irreconciliables; pero aunados en deleznable consorcio en contra de la Patria, cuales son el comunismo por un lado y el separatismo por otro.

Cataluña, insatisfecha de su huida por la alcantarilla en octubre, cuando quiso defender su independencia con banderas blancas que asustadizas y encienques pregonaban su debilidad, ha querido ahora oponerse al movimiento nacional con su desmoronada moral para correr pronto con sus jefecillos por el mismo subterráneo, porque el rico coraje de España ha de aplastar ese foco subversivo separatista con el poderío que da la razón y la Historia. Para esa marcha sobre Cataluña han de alistarse los castellanos todos en defensa de la unidad de la Patria.

Por otro lado y para cercenar mas las reservas vitales de nuestra Patria, presa de criminales ambiciones de índole particular, Vasconia, la que en nombre de Dios pregona un absurdo nacionalismo por no sé qué extraña pureza de su raza, se alía a los sin Dios para luchar contra España. No puede concebirse mayor monstruosidad ni más acusada ignominia. Esa región vasca, en exceso privilegiada por sus conciertos económicos y fiscales, quiere llevar a grado más elevado su ambición a costa de la sangre de España. También sobre ella, para limpiarla de banderas comunistas y separa-

mentos, quiere llevar a grado más elevado su ambición a costa de la sangre de España. También sobre ella, para limpiarla de banderas comunistas y separa-

No voléis a ras de tierra. Levantad el corazón a lo alto, elevadle hacia el altar sagrado de la Patria y permitid así con vuestro patriotismo, con vuestra virtud y con vuestro sacrificio, que el avión "Palencia" vuele magnífico y sereno, llevando hasta las regiones puras el nombre inmaculado de este noble solar castellano de la provincia de Palencia.

(Sigue abierta la suscripción.)

RATAPLAN!

EL PERRICO MASCOTA

Pasa un regimiento camino del frente, mientras le prodiga vitores la gente.

Entona la tropa briosa canción, y el canto a la calle llena de emoción. Entre los soldados, teso y muy majico, trotando menudo, camina un perrico.

Un chucho gruñido con el morro chato; pinta de valiente, trazas de jabato.

Un cabo lo lleva con mimo y con tiento, el perro es mascota de aquel regimiento.

Lleva buena manta, de galón dorado y luce flamante gorrito terciado.

La gente al perrico le da una ovación y un chaval rubiales le alarga un terrón.

El chucho va al frente la mar de contento porque es la mascota de su regimiento.

Y jura gruñendo, rabioso y ronquillo, de un rojo lustroso comerse un tobillo.

ELE.

Para impresos económicos

Imprenta de EL DIA MAYOR, 15 APARTADO 34

Modos del patriotismo español

1. Ofrendar en el altar de la Patria, todo; bienestar, comodidades, honores, intereses, vida.
2. Alistarse en las filas del Ejército español; si el brazo es joven y robusto y el ánimo digno de la raza.
3. Dar su nombre a la Acción Ciudadana, y con las armas en la mano reprimir los movimientos de la anti-España, cuando por la madurez de los años u otra circunstancia no se puedan resistir las fatigas de campaña.
4. Cooperar por todos los medios, morales, materiales y económicos al triunfo del ideal común, cuando no se pueda estar arma al brazo.
5. Olvidar por el momento toda diferencia ideológica sobre cuestiones de régimen político, económico o social.
6. Ocupar su puesto en la oficina, taller o tajo, valientemente, confiadamente, patrióticamente.
7. Combatir los «bulos» con serenidad y calma hasta des-hacerlos y extirparlos; si son favorables, porque producen exaltaciones peligrosas; y si son adversos, porque deprimen a los pusilánimes.
8. Aceptar con alegría el sacrificio y la privación si hubiere lugar a ello. La dignidad de la Patria bien vale la privación de un placer, de un espectáculo, de una golosina.
9. Reaccionar rápidamente contra la alarma que pueda producir un cobarde ataque aéreo de la aviación enemiga. El peligro es muy remoto, y para evitarlo basta una prudencia elemental.
10. Tener fe ciega en el mando. El Gobierno que actúa en Burgos está constituido por hombres maduros en experiencia, en técnica militar y en patriotismo. Ellos se lo han jugado todo por la Patria.

Los diez puntos precedentes se encierran en dos: A DIOS ROGANDO; como si nuestro esfuerzo no tuviera valor alguno. CON EL MAZO DANDO; como si todo dependiere de nuestro esfuerzo.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Suscripción "Pro Avión Palencia"

- Don Vicente Herrero 1.000. Don Eduardo Sendino 1.000. Don Hermógenes Sendino López, 500. Viuda de Agustín Herrero, 1.000. Don Tomás Marcos, 50. Don Ángel Miguel Salmer, 50. Don Francisco Payo, 50. Don Cesáreo Alonso Ruiz, 50. Doña Carmen Rodríguez Lagunilla, 1.000. Don Pedro Bruguera, 25. Doña Carmen Peña, 25. Don Valentín Aguado Ibáñez, 50. Don Tomás Alonso, (magistrado), 100. Don Félix Núñez, 25. Don Luciano García, 50. Don Seterino Infante, 1.000. Don Donato Pradejas, 50. Compañía de Azúcarera y Alcohólicos, por la Azucarera de Castilla "Ebro", 20.000. Compañía de Alcohólicos, por la Alcohólera "Guillermo", de Venta de Baños, 5.000. Don Benito Lewin, director general de "Ebro", 10.000. Don Román Fernández de la Cruz, 2. Don Valentín Calvo Castrillo, 3. Don Manuel Fernández, 2. Doña Julia Gordón, 5. Doña Claudia Ruiz Terceño, 10. Don Francisco González, 2. Don Eulalio Puro, 2.50. Don Marcos Fernández, 4. Don Andrés González Quintana, 5. Don Marcelino García Calero, 5. Don Alejandro López Gómez, 2. Don Miguel García González, 2. Don Juan Manuel Gil, 5. Don Anastasio Paredes, 2. Doña Julia Urbaneja, 5. Una sirvienta, 5. Doña Juana Ramos, 2. Acreditado de menos a don Emilio Polo, que ingresó 250 pesetas y solo se consignaron doscientas, 50. Total, 199.944'45 pesetas. El hombre que con prestando estas cosas de postín, ha de comprar sus camisas, gabardinas y corbatas, en su casa, que es MARTÍN. Comercio de GRAN CAMISERÍA y CONFECCION Mayor, 78 y 86.

Al solemne y emocionante acto de la Jura de la Bandera celebrada ayer en el Cuartel del Carrión, acudieron las autoridades locales e ininidad de público

Brillante desfile por la calle Mayor de los Institutos Armados y Milicias de Requetés, Falange y Acción Ciudadana

Todos cuantos elogios hagamos del magno acto celebrado ayer domingo en el Cuartel del Carrión con motivo de la jura de la Bandera de los reclutas del regimiento de Villarrobledo, resulta pálido comparándolo con la realidad. El día de ayer ha quedado grabado en la mente de los buenos patriotas, que lo son la mayoría, o casi su totalidad de los palentinos, los que sin regates aplaudieron y vitorearon de forma clamorosa a las fuerzas militares y cívicas. Momentos fueron éstos de una emoción indescriptible, en el que sólo se oía el chasquido de aquel beso de los bravos soldados que se mostraban orgullosos de haber cumplido una de las misiones más nobles y patrióticas de buenos españoles. Habían jurado, y estaban dispuestos a demostrarlo que darían hasta la última gota de su sangre por salvar a su Madre ESPAÑA! Todos, absolutamente todos, estaban satisfechos, y en sus rostros se percibía el regocijo que experimentaban, demostrando momentos después cuando volvieron a pasar bajo la cruz que formaba la Bandera y la espada, a los gritos de ¡Viva España, Una, Grande y Libre! Elle vando con estos patrióticos gritos a nuestra querida Patria al lugar que siempre debió de ocupar y de que unos malos hijos la arrojaran. BRILLANTE ALOCUCION DEL CORONEL En los más elevados tonos pa...

NOTICIAS OFICIALES DE LA NOCHE DEL SABADO

A la altura del Cabo Peñas fué hundido un submarino rojo COMUNICADO OFICIAL

(Situación general a las veintuna horas del día 19 de setiembre) Se mantiene la situación general de conjunto señalada en comunicados anteriores. La actividad de nuestras fuerzas durante el día de hoy ha sido escasa. No ocurre novedad en todo el territorio de este Ejército. SUBMARINO ROJO HUNDIDO A la altura de Cabo Peñas el cañero "Velasco" y los barcos pesqueros armados "Galicia" y "Tivisa", han hundido el submarino rojo "B. 6". En el combate se ha distinguido notablemente la tripulación del pesquero "Galicia", que no obstante su inferioridad de medios en relación al submarino, no vaciló en atacarle, deteniéndole en su huida y permitiendo la activa colaboración del "Velasco".

La Confederación Nacional del Trabajo presenta unas conclusiones al Gobierno de Madrid DIEZ DIAS DE PLAZO PARA RESOLVER

BARCELONA.—En el teatro Olimpia, se celebró un acto público para que los representantes catalanes en el pleno de regionales recientemente celebrado, dieran cuenta a sus correligionarios de la C. N. T., de los acuerdos adoptados en dicho pleno. Presidió el acto el camarada Vázquez y hablaron Dalmán, Sanz y Fábregas. Los oradores coincidieron en mantener unos mismos puntos de vista, que son precisamente los reflejados en las conclusiones adoptadas por el referido pleno de representaciones regionales sindicalistas. Los tres que intervinieron censuraron duramente la actuación fiera y a su juicio sin resultados prácticos, inmediatos y definitivos del nuevo Gobierno Largo Caballero, y se dolieron de la labor boicoteadora de los elementos de la U. G. T. en la labor de los de la C. N. T. Hicieron públicas las resoluciones adoptadas por los sindicalistas y que se reflejan en las siguientes conclusiones. Primera. Necesidad de que la C. N. T. entre, seguidamente a compartir con las representaciones de los demás elementos obreros extremistas, la responsabilidad de Gobierno, dándole cinco puestos en el ministerio, que deberá quedar completado con otros cinco de la U. G. T. y todos con la presidencia de Largo Caballero. Segunda. Confusión de todas las fuerzas que combaten a la reacción, en milicias populares. Tercera. Transformación de toda la vida económica de la na...

"PAQUEO"

No sé por qué, se me está figurando que a los marxistas toledanos se les va a indigestar el mazapán este año, ¡penetró que tiene uno! El campeón de natación, capitán Vayo, "asesor" técnico del ministerio de la Guerra, (que bien suena todo esto), está dispuesto a reanudar sus éxitos guerreros de Balcaros, poniéndose al mando de las tropas de Madrid. ¡Regojicómonos! Por cierto, que la primera día posición que ha dado, ha sido la de incutirse de todas las piscinas de Madrid y orillas del Manzanares. ¡Hay que entrenarse! Ni en Bruselas ni en Londres, reciben la visita de la "cuadrilla", compuesta por la Favi, el Barbas, el Importador, etc. Hay que ver, ¡con el agrado ron que se les recibirá... por ejemplo... en Burgos!

Lerroux mantiene viva su esperanza viendo luchar al Ejército y a la juventud

Segovia y Burgos. Y ahora, empiezo a recibir, a la vez que las noticias patrióticas de los triunfos militares, las dolorosas que se refieren a amigos queridos que han sido asesinados, o están para serlo... Emiliano Iglesias, Abad Condé, Jalón, Valdivia... ¡un horror! Ya sé que ahí no han tenido tristes tragedias. Le repito que me lo han destruido todo, menos la salud y el alma y que mantengo la esperanza viva, viendo luchar al Ejército Nacional y a la juventud. Muchos afectos.-A. Lerroux'

OPTICA RELOJERIA Casa Salamanca Mayor, 53. Palencia Se insiste en la próxima capitulación de Bilbao LOS BARCOS NACIONALES HAN MONTADO UNA ESTRECHA VIGILANCIA DEL PUERTO HENDAYA.—Informa el corresponsal de la United Press que la villa de Bilbao está pasando por unos momentos de pánico enorme ante la inmediata ofensiva del Ejército nacional. Se sabe que en las calles de Bilbao se están produciendo escenas violentísimas por las diferencias que ya existen entre los dirigentes rojos. El núcleo principal de los marxistas está desmoronado. Las autoridades han dicho que hay que fortificar las afueras, pero hay pocos ánimos para hacerlo. Bilbao no hace más que pedir insistentemente ayuda a Madrid, y le contestan que no pueden darle ninguna clase de apoyos. En Bilbao faltan los víveres pues ningún barco se puede acercar al puerto, porque los barcos nacionales están a la expectativa y han establecido una vigilancia severísima al puerto de Bilbao. En estas circunstancias, se espera que Bilbao capitule prontamente. Acaso en un período más breve que lo hizo San Sebastián. LONDRES.—Radio Londres, a las 21.30 de esta noche dice que está saliendo en tropel mucha gente ante el peligro de un ataque inmediato de las fuerzas nacionales.

El general Mola concede un plazo a los marxistas de Vizcaya y Santander

HASTA EL DIA 25 LOS NO COMBATIENTES PODRAN PONERSE A SALVO BURGOS.—El general Mola ha dirigido el siguiente ultimatum a los nacionalistas y marxistas de Vizcaya y a los marxistas de Santander: "Vascos y montañeses. Conquistados Irún y San Sebastián por mis tropas, inmediatamente voy a dar orden prosigan las operaciones sobre las provincias de Vizcaya y Santander. En evitación de derramamientos de sangre inocente, os doy un largo plazo, para que puedan ser puestos en salvo los no combatientes de ambos sexos, en inteligencia de que nada tienen que temer los ciudadanos que quieran venir a nuestro campo, en donde serán respetados en sus vidas y enseres y, además, atendidos. Todos tendrán igual acogida cuantos rebeldes depongan su actitud entregando las armas. Sólo los que sean responsables de delitos contra el derecho de gentes, devastación y saqueo tendrán que temer de la Justicia, por mediación de los Tribunales competentes; pero nunca de la arbitrariedad ni del terror. Igual práctica se seguirá con los jefes militares que han sido cabezas directoras de la rebelión. Para adoptar una decisión se da tiempo suficiente. Valladolid, 18 de septiembre de 1936.—El general jefe del Ejército del Norte, Mola."

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA Reparación de máquinas de escribir Daniel Gutiérrez Mayor Pral., 142 1.º—Teléfono 211 PALENCIA Sanatorio Quirúrgico de G. Roldán Sevilla MEDICO-CIRUJANO Se practican toda clase de operaciones de Cirugía SANATORIO: CARRETERA DE VALLADOLID CONSULTA: IGNACIO MARTINEZ DE AZCOITIA, Especialista en Cirugía general (Antes San Francisco) PAKO Hemos captado el siguiente radiograma. Santander para Madrid. Manden con urgencia un limpiabotas y un soplella completar gobierno Republica Montañesa. Miren a ver si queda algún ministerio en buen uso y nos te envían para celebrar consejos. Bruno".

José Villanueva Sagredo Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos Valentin Calderón, 16 (antes San Juan) PALENCIA El día 23 se reunirá la Diputación Para el miércoles próximo, está convocada la Comisión Gestora de la Excm. Diputación provincial, con objeto de celebrar sesión ordinaria. Comenzará a las once de la mañana. El orden del día es muy copioso, pero la generalidad de los asuntos a tratar por los señores gestores son de mero trámite. Únicamente figuran en dicho orden sin revestir aquel carácter, el asunto relativo al reconocimiento y resolución en su caso, de un acuerdo de la Diputación de León, proponiendo que la Junta de Defensa abone a las Compañías provinciales las subvenciones para caminos vecinales y el relativo a los Ayuntamientos que aún figuran en descubierto, en el abono de la denominada aportación forzosa. R. Gutiérrez Cabeza Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas Mayor Pral., 142, 2.º PALENCIA TEODORO ARIAS Calefacciones y cuartos de baño Presupuestos gratis Venta de artículos concernientes al Ramo Mayor, 125 PALENCIA Tel. 188

